



# Europäische Route der Backsteingotik

## Kloster Walsrode

- vor 986 Gründung des Klosters
- 986 Erste Erwähnung in einer Schenkungsurkunde des Königs Otto III.
- 1255 Einführung der Benedikts-Regel
- 1482 Vernichtung des Klosters durch Blitzschlag
- 1528 - 1570 Konversion zum lutherischen Glauben. Der Konvent leistet Widerstand, der erst nach Jahren aufgegeben wird
- 1699 Verfügung des Welfenherzogs Georg Wilhelm, dass sämtliche Stellen adligen Damen vorbehalten bleiben
- ab 1700 Abbruch der verfallenen Klostergebäude und Neuerrichtung auf den vorhandenen Grundmauern
- 1812 vorübergehende Besetzung durch Napoleonische Soldaten, Ausweisung des Konvents sowie Beschlagnahme der Kunstgegenstände und des Mobiliars
- 1842 Errichtung einer Armenschule für Mädchen durch Äbtissin Louise von Marschalck
- 1875 Einrichtung des ersten Krankenhauses durch Priorin Amalie von Stoltzenberg
- 1890 Einrichtung einer Warteschule für Kinder durch Äbtissin Therese von Plato
- 1980 Erste bürgerliche Äbtissin

## Monastery Walsrode

- before 986 Foundation of the monastery
- 986 Earliest recorded reference on the occasion of a donation by Otto III, King of Saxony
- 1255 Earliest introduction of the Benedictine rule
- 1482 Destruction by a lightning strike
- 1528 - 1570 Introduction of the Lutheran Reformation. For many years, the Convent refuses to accept the new confession
- 1699 Duke Georg Wilhelm decrees that all places in the monastery are to be reserved for noble women
- since 1700 Demolition of the uninhabitable monastery buildings and rebuilding on the foundations of the medieval cloister
- 1812 Temporary Napoleonic soldiers occupy the monastery, expelled the convent and sell furniture and artefacts
- 1842 Abbess von Marschalck established the first Charity School for Girls in Walsrode
- 1875 Prioress von Stoltzenberg establishes the town's first six-bed hospital
- 1890 Abbess Therese von Plato opened a day-care centre for infants
- 1980 For the first time the monastery is headed by a bourgeois abbess

